

Junta General Ordinaria de Accionistas ejercicio 2013

LA JUNTA DE GAS NATURAL FENOSA APROBÓ LOS RESULTADOS DE 2013 Y RESPALDÓ LA REVISIÓN ESTRATÉGICA DE LA COMPAÑÍA HASTA EL AÑO 2015

- **El presidente, Salvador Gabarró, y el consejero delegado, Rafael Villaseca, presentaron a los accionistas los resultados de 2013, ejercicio marcado por el impacto de los ajustes fiscales y regulatorios.**
- **El EBITDA consolidado del ejercicio fue de 5.085 millones, gracias al buen comportamiento de las actividades internacionales, que suman el 44,1% del total de EBITDA y contribuyen a mantener el resultado de la compañía.**
- **La Junta General de Accionistas aprobó una remuneración a los accionistas de 898 millones de euros en efectivo (0,897 euros por acción), con cargo a los resultados de 2013, lo que implica mantener el *pay-out* en el 62,1%.**
- **Para el presidente, España tiene el reto regulatorio de luchar por las interconexiones eléctrica y gasista y jugar un papel destacado en la seguridad de suministro en Europa.**
- **Durante 2013, la acción de GAS NATURAL FENOSA se revalorizó un 37,7% y cerró el ejercicio prácticamente en máximos anuales.**
- **Ambos directivos destacaron ante los accionistas la importancia creciente de las actividades internacionales, la fortaleza del modelo de negocio de la compañía y el compromiso con una sólida política de dividendo en efectivo.**

El presidente de GAS NATURAL FENOSA, **Salvador Gabarró**, presidió hoy en Barcelona la Junta General Ordinaria de Accionistas, que aprobó las cuentas y el informe de gestión correspondientes al ejercicio 2013. Durante la Junta, el consejero delegado, **Rafael Villaseca**, trasladó a los accionistas las principales líneas de actuación fijadas en la revisión del plan estratégico. “En el actual entorno de mercado destaca una evolución atractiva del mercado internacional de gas y las expectativas de crecimiento continuado en Latinoamérica”, concretó el consejero delegado.

El resultado neto del pasado ejercicio se situó en 1.445 millones, con un incremento del 0,3% respecto de 2012. Según señaló el presidente durante su intervención ante los accionistas, “los resultados obtenidos son muy razonables y estables, teniendo en cuenta el entorno difícil y exigente en el que hemos operado”.

Este complejo escenario obligó a la compañía a revisar, a finales del año pasado, las líneas estratégicas para el período 2013-2015, y a hacer una previsión a 2017. “Afianzaremos nuestra posición relevante en el mercado global del gas natural licuado, desarrollaremos la generación eléctrica en mercados emergentes y mantendremos la expansión de la distribución de gas en España. Nuestro objetivo es preparar a la compañía para seguir creciendo a partir de 2015, cuando la recuperación económica empiece a consolidarse”, señaló Salvador Gabarró ante los accionistas.

El presidente destacó que durante el 2013 la acción se revalorizó un 37,7% y cerró el ejercicio prácticamente en máximos anuales. “Los mercados siguen reconociendo el permanente esfuerzo que hace, día a día, GAS NATURAL FENOSA, circunstancia que se muestra en la evolución de la cotización”, señaló el presidente.

Salvador Gabarró explicó a los accionistas las nuevas líneas estratégicas de GAS NATURAL FENOSA para el periodo 2013-2015, y visión a 2017, que la compañía presentó a finales del ejercicio, una vez cumplidos todos los objetivos a 2012 que se había marcado. “Se han establecido nuevos objetivos realistas, y adaptados al contexto macroeconómico, energético y, sobre todo, al importante impacto regulatorio en España, para seguir cumpliendo con nuestros compromisos ante ustedes”, señaló el presidente. En este sentido, “nuestro objetivo es preparar a la compañía para continuar creciendo a partir de 2015”, añadió Salvador Gabarró.

Durante su intervención, el consejero delegado, Rafael Villaseca, explicó que los resultados obtenidos en 2013 “son más que satisfactorios”. El consejero delegado remarcó “el creciente peso de las actividades internacionales dentro del *mix* del negocio, de acuerdo a nuestras líneas estratégicas”. La actividad internacional, señaló Villaseca, generó el año pasado 2.242 millones de euros, el 44% del EBITDA de la compañía. La mayor parte de esta cifra, un 58%, correspondió a las actividades en Latinoamérica.

Asimismo, el consejero delegado añadió, que “la compañía se encuentra bien posicionada para aprovechar el aumento previsible en la demanda mundial de GNL en los próximos años” y repasó los últimos contratos de aprovisionamiento firmados por GAS NATURAL FENOSA, entre los que destacan el de Cheniere (EEUU), Shah Deniz (Azerbaiján) o Yamal, cerrado a finales del año 2013.

Principales hitos internacionales en 2013

GAS NATURAL FENOSA mantiene una creciente actividad internacional desde hace varios años. En 2013, las actividades internacionales de GAS NATURAL FENOSA alcanzaron el 44,1% del EBITDA total consolidado de la compañía, que fue de 5.085 millones de euros, y permitieron, junto con los distintos planes de eficiencia puestos en marcha, mantener los resultados de la compañía durante el ejercicio.

En Latinoamérica y durante 2013, la compañía se adjudicó la distribución de gas en el sur del Perú para los próximos 20 años y renovó la concesión para distribuir electricidad en Panamá, por un nuevo período de 15 años.

Asimismo, la compañía continúa con la construcción del parque eólico de Bií Hioxo, en México, y de la central hidroeléctrica de Torito, en Costa Rica, los proyectos de generación eléctrica más significativos que la compañía desarrolla en la actualidad. Actualmente, GAS NATURAL FENOSA opera ya en las tres principales economías de la zona, Brasil, México y Colombia.

En septiembre de 2013, la compañía reforzó su cartera de aprovisionamientos con la firma de un acuerdo con el consorcio Shah Deniz, de Azerbaiyán, que le permitirá reforzar su expansión en Italia y potenciar la cartera para el crecimiento de GAS NATURAL FENOSA en Europa.

El año pasado, GAS NATURAL FENOSA también cerró un acuerdo con Yamal LNG para recibir cerca de 3,2 bcm anuales de gas natural licuado antes de finales de 2020. Por otra parte, la multinacional anunció el avance a 2016 de las entregas de GNL acordadas con Cheniere, que suministrará 5 bcm anuales con libertad de destino.

En el ámbito de la comercialización, la compañía suscribió un contrato con Kogas, importante operador gasista de Corea del Sur y primer importador de GNL del mundo, para suministrarle entre 1 y 1,5 bcm de gas durante los próximos dos años. El acuerdo se suma a los suscritos con anterioridad con empresas de Japón e India, a la vez que contribuye a incrementar la posición de GAS NATURAL FENOSA en Asia, donde existen mercados con alto potencial de crecimiento.

En 2013, GAS NATURAL FENOSA reforzó su presencia en infraestructuras gasistas, con la entrada en el accionariado del gasoducto Medgaz, donde ya cuenta con una participación del 15%. Asimismo, firmó un nuevo contrato de suministro con Sonatrach, asociado a esta infraestructura que une Argelia directamente con España.

En el mercado europeo, la compañía fortaleció su posición en el mercado francés, donde su comercializadora de gas es uno de los tres nuevos entrantes con más cuota de mercado, y en Portugal, donde ganó un concurso público internacional para el suministro de gas natural en almacenamientos subterráneos.

Situación del sector energético español

El presidente y el consejero delegado coincidieron en señalar que los grandes retos del sector aún pasan por la solución definitiva al déficit de tarifa eléctrico y la definición de un modelo energético estable y sostenible.

Durante su discurso, Salvador Gabarró destacó el importante papel que puede jugar España en los próximos años si se potencian las interconexiones, especialmente las

gasistas. “Nuestro país tiene que aprovechar su situación estratégica y sus infraestructuras energéticas para jugar un papel importante en la seguridad de suministro de Europa, sobre todo en gas, tal y como han reconocido abiertamente las instituciones comunitarias y ha propuesto recientemente nuestro presidente del Gobierno en Bruselas con motivo de la crisis de Ucrania”, señaló el presidente.

Según explicó Rafael Villaseca, en 2013 los subsidios se incrementaron un 6% hasta los 12.009 millones de euros, de los que la mayor parte, más de 9.000 millones, corresponden a primas al Régimen Especial. “Los costes asociados al sistema, fundamentalmente subvenciones y el dinero destinado a pagar el propio déficit de tarifa, suponen prácticamente un tercio de los costes totales del sistema. Mientras, el peso de las actividades reguladas de transporte y distribución apenas alcanzan el 15% de los costes totales”, indicó el consejero delegado.

Ambos directivos recalcaron la necesidad de abordar la reforma normativa del sector teniendo en cuenta la sostenibilidad económica del sistema, la capacidad instalada y el impulso a la competitividad industrial, además de la sostenibilidad ambiental.

Fortaleza financiera

Rafael Villaseca destacó ante los accionistas la solidez financiera de la compañía así como su acertada política de desapalancamiento en el actual entorno macroeconómico. “Todos los objetivos marcados en el plan estratégico anterior se han cumplido y hemos sido capaces de reducir la deuda en más de 11.000 millones entre los años 2009 y 2013”, señaló el consejero delegado.

Sólo durante 2013, la compañía logró reducir deuda en 1.400 millones de euros sin tener que recurrir a extraordinarios. A cierre del ejercicio, la deuda financiera neta fue de 14.641 millones de euros y situó el nivel de endeudamiento en el 49,4%, frente al 51,8% del año anterior. El 87,7% de la deuda financiera neta tiene un vencimiento igual o posterior al año 2016 y la vida media de la deuda se situó en 5 años a finales de 2013.

Remuneración al accionista

La Junta General de Accionistas aprobó, de acuerdo con el orden del día, destinar 898 millones de euros a dividendos, lo que supone abonar en efectivo un dividendo bruto total de 0,897 euros por acción, con cargo a los resultados de 2013, un incremento del 0,3% sobre el importe abonado el año anterior.

El incremento del dividendo aprobado por la Junta permite a GAS NATURAL FENOSA alcanzar un *pay out* del 62,1%, en línea con el compromiso de la compañía con sus accionistas.

Evolución bursátil en 2013

Durante el año 2013, el comportamiento de la cotización del valor de GAS NATURAL FENOSA fue superior a la de sus comparables en los últimos años. La acción se revalorizó un 37,7% y cerró el ejercicio prácticamente en sus máximos anuales. En los últimos tres años, la rentabilidad por evolución de la cotización ha sido de un 62,7%, porcentaje que se eleva a 84,7%, si se suma la rentabilidad por los dividendos cobrados.

Acuerdos de la Junta General de Accionistas

La Junta General Ordinaria de Accionistas de GAS NATURAL FENOSA adoptó, entre otros acuerdos, aprobar las cuentas anuales y el informe de gestión del ejercicio 2013.

Asimismo, la Junta aprobó la reelección de los consejeros Antonio Brufau Niubó, Enrique Alcántara García-Irazoqui y Luis Suárez de Lezo.

La Junta General de Accionistas contó con la asistencia de alrededor de 800 personas, entre accionistas e invitados, y se alcanzó un *quórum* del 81,3%.

Barcelona, 11 de abril de 2014.